
Spor t s16
Jeudi 18 Août 2016

Une trentaine d'entraîneurs
locaux officiant dans les
clubs du National-Foot 1 et
2, ainsi que ceux des sé-
lections nationales ont,
quatre jours durant, parti-
cipé à un stage de forma-
tion, - le deuxième du
genre en deux ans -, dirigé
par l’instructeur Fifa Lionel
Charbonnier à l'Institut na-
tional de la jeunesse et des
sports (INJS).  

ORGANISE par la Fédéra-tion gabonaise de football(Fégafoot), en collaborationavec la Fifa, le stage d’en-traîneurs locaux de haut ni-veau (D1, D2 etsélectionneurs nationaux)débuté, le 8 août, a pris finvendredi dernier. Dirigé parl’instructeur Fifa, l'ancieninternational français, Lio-nel Charbonnier, il a vu laparticipation de trente tech-niciens locaux. L'ambiancequi a prévalu durant cetteformation, sanctionnée parla remise des attestations

Des techniciens en phase avec les nouveaux systèmes de jeu
Football/Fin du stage Fifa d’entraîneurs de haut niveau
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Lionel Charbonnnier recevant
des présents.
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Photo de famille à l'issue
du stage.
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aux participants, était convi-viale. Durant cinq jours, instruc-teur et stagiaires ont alternéthéorie et pratique à traversdivers enseignements, no-tamment l’attaque-défense,la défense-attaque, la transi-tion, l’animation et la maî-trise des systèmes de jeu.«Durant  ma carrière de
joueur,  j’ai eu la chance de
côtoyer des entraîneurs de

haut niveau. Par cette expé-
rience, nous avons également
travaillé sur le management
sportif, le vrai rôle d’un en-
traîneur. Je leur ai fait vivre
ma modeste expérience », aindiqué M. Charbonnier, quia reçu plusieurs présents dela part de la Fégafoot et desstagiaires au terme de la for-mation. Lors de la cérémonie de clô-ture, l’émotion se lisait sur

les visages des uns et des au-tres. Lionel Charbonnier aeu du mal à se séparer de ses"élèves" : «Je ne voulais pas
que cela se termine aussi vite.
J’ai vu en vous, de vrais
hommes avec beaucoup d’hu-
manité, de sincérité, d’humi-
lité et de rigueur car, vous
n’avez jamais été en retard
pendant les cinq jours du
stage. J’ai passé de beaux mo-
ments avec vous et j’espère

revenir d’ici là au Gabon,
pour revivre ces magnifiques
instants», s'est exprimé l’ex-troisième gardien del’équipe de France, avant deprendre congé de ses hôtes. Le secrétaire général de laFégafoot, Samuel Mba Nze,qui comptait parmi les offi-ciels, a expliqué les motiva-tions de la Fégafoot àorganiser ce stage, axé es-sentiellement sur les aspects

tactiques. « C'était pour rele-
ver le niveau de nos entraî-
neurs. Il était utile pour ces
techniciens de se recycler, car
ces hommes sont à la base de
la formation de nos joueurs.
Et la Fégafoot est satisfaite
du bon déroulement de ce
stage, en espérant que le ni-
veau du prochain champion-
nat sera relevé tactiquement», a souhaité le dirigeant dela Fégafoot.

•Brice Ondo (entraîneur
d'Akanda FC) : «Ce stage
m’a permis de découvrir les
nouveaux systèmes de jeu et
je suis convaincu que chaque
participant a appris quelque
chose de nouveau en ce qui
concerne les aspects tac-
tiques. Je suis sûr qu’il y aura
des changements à la reprise
des championnats, car
chaque entraîneur partagera
avec son équipe les enseigne-
ments de qualité reçus durant
ce stage. Je tiens à remercier
la Fédération gabonaise de
football et la Fifa pour cette
belle initiative.»
•Stéphane Bounguendza
(Entraîneur adjoint des
Panthères) : «Cette forma-
tion était très importante
pour les entraîneurs d’élite
qui forment les joueurs au
quotidien. Je fais partie de ces

Entre satisfactions et remerciements 
Impressions
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Brice Ondo.
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Stéphane
Boun-
guendza,
entraîneur
adjoint des
Panthères.
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Rismo
Obiang
Ondo, en-
traîneur
d'Oyem
AC.
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L'entraîneur
de l'AS Péli-
can, Gildas
Ndoumbou.
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Francois Mou-
guehi coach
du FC 105.
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entraîneurs en charge de la
formation et de la vulgarisa-
tion du football. Il était néces-
saire pour nous, de nous
recycler et de nous remettre
en question. Durant cette for-
mation très enrichissante, j’ai
appris les nouvelles méthodo-
logies qu''un entraîneur de ni-
veau professionnel devrait
utiliser. Ce que je retiens de
cette formation est surtout
l’élaboration tactique où plu-

sieurs manquements sont ob-
servés dans notre football, et
l’instructeur nous a apportés
un plus à ce niveau.»
•Rismeo Obiang Ondo (en-
traîneur d'Oyem AC) : «J’ai
appris des éléments nou-
veaux, des enseignements que
je vais mettre en pratique
pour améliorer les perfor-
mances de mon équipe. Le
football est en perpétuelle

évolution. Outre les aspects
tactiques, Lionel Charbonnier
nous a appris comment diri-
ger une séance d’entraîne-
ment et les joueurs, en tenant
compte de leurs qualités par
rapport aux objectifs fixés en
début de saison. Je pense que
chacun de nous a pu tirer le
maximum de connaissances
pour mener à bien son
équipe.»

•Gildas Ndoumou (entraî-
neur de l'AS Pélican) : «Je
tiens d’abord à remercier la
Fifa ,à travers son instructeur
Lionel Charbonnier, qui nous
a entretenus cinq jours du-
rant. Nous sortons de ce stage
avec plus de connaissances
sur les côtés tactique et tech-
nique. AS Pélican est une
équipe dont le jeu est davan-
tage basé sur la tactique. J’es-
père qu’à travers les acquis de

cette formation, mon équipe
jouera encore mieux la saison
prochaine. Je vais mettre ces
nouveaux acquis au service
de mon équipe.» 
•François Monguehi (en-
traîneur FC 105) : «Ce stage
était le bienvenu, car orga-
nisé après le championnat.
Nous avons beaucoup travaillé
sur le renforcement tactique et
en sortons grandis. J’ai beau-
coup apprécié les enseigne-
ments sur l’attaque-défense et
la défense-attaque dans la
transition. L’instructeur Fifa
nous a bien expliqué et mon-
tré comment utiliser ces deux
méthodes de jeu. Nous avons
également abordé le côté psy-
chologique des joueurs, com-
ment les maîtriser. Mon
équipe a frôlé la relégation
pour la deuxième division,.
J’espère que ces nouvelles
connaissances seront béné-
fiques pour mon groupe dont
l’objectif sera de se maintenir
dans l'élite la saison pro-
chaine.»


